

# Informaciones médicas

## CONCLUSIONES DE LA MESA REDONDA

### SOBRE SALUD PÚBLICA:

Fortalecer y unificar el Ministerio de Salubridad Pública, como entidad responsable de la salud.

Necesidad de coordinar e integrar los servicios asistenciales y preventivos del país.

Unificación del Cuerpo Médico a fin de situarse en forma definitiva en el sitio de vanguardia que le corresponde dentro de un nuevo concepto en la prestación de servicios médicos.

Apoyo del Colegio de Médicos al Ministro y su Comisión Asesora, para abocarse al estudio del problema médico social.

Definir una única Política de Salud para toda la población del país, quedando a cargo de un solo organismo la revisión de los Planes de Inversión, Adiestramiento e Investigación que sean formulados tanto para entidades estatales como por instituciones autónomas.

### C O N G R E S O S :

**III Congreso de Dermatología.** La Sociedad Mexicana de Dermatología llevará a cabo su Tercer Congreso en la Ciudad de Monterrey, N. L. México; durante los días del 13 al 16 de octubre del presente año. Para mayores informes dirigirse a: Ensenada 209 Ote. Col. Mitras, Monterrey, N. L. México.

**Segundo Seminario Internacional Europeo.** El segundo Seminario Internacional Europeo se reunirá en la Universidad de Oxford del 4 al 10 de julio de 1965. El tema a tratar será "Nuevos Horizontes en Rehabilitación" con referencia a: Cirugía Cardiovascular y Medicina Cardiovascular; El Role de las Protésis en nuestros Hospitales Actuales, su futuro domiciliario, social, de transporte y construcción standard; el empleado y su impedimento la industria y el empleado incapacitado. Para mayores

---

informes en la Secretaría General B. C. R. D., Tavistock House (South), Tavistock Square, London, W. C. 1.

**II Congreso Interamericano de Prevención de los Riesgos Profesionales.** Se celebrará en Caracas en enero de 1966. Los Administradores y jefes de instituciones de seguridad social, ingenieros, doctores, especialistas de prevención de accidentes y representantes de empresas y de sindicatos de la mayoría de los países del continente americano se congregarán en la capital venezolana para discutir los numerosos problemas de prevención de los riesgos profesionales, en particular en los países que se hayan en vías de desarrollo en esa región. Se puede obtener información detallada sobre esta reunión dirigiéndose a la Comisión Organizadora: División de Medicina del Trabajo, higiene y Seguridad Industrial, Edificio de Seguros Sociales, Av. El Paraíso. El Paraíso, Caracas, Venezuela.

**VII Congreso Venezolano de Cirugía.** Tendrá lugar en Valera, Estado de Trujillo, del 21 al 26 de marzo de 1965. Se conmemora al mismo tiempo el XXº Aniversario de la fundación de la Sociedad Venezolana de Cirugía. La Asociación Costarricense de Cirugía ha sido invitada. El delegado que representará a la Asociación Costarricense de Cirugía, será huésped de la Sociedad Venezolana de Cirugía, la cual sufragará los gastos de permanencia en aquel hermano país, durante la celebración del congreso. Los temas serán los siguientes: a) Mesa Redonda: Actualización Quirúrgica, b) Symposium: Infección en Cirugía, Tratamiento del Cáncer, c) Tema Oficial: Bocio en Venezuela. La Secretaría de la Asociación de Cirugía Costarricense podrá suministrar a los interesados informes adicionales.

**Congreso Latinoamericano del Cáncer y II Congreso Colombiano de Cancerología.** Se ha escogido como sede la Ciudad de Bogotá y será iniciado del 13 al 16 de septiembre de 1965. Auspiciados por la Sociedad de Congresos del Cáncer del Pacífico Sur. (Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú) y por la Sociedad Colombiana de Cancerología, con participación de todos los países Latinoamericanos. El Congreso se dividirá en tres partes, a saber: 1) TEMAS OFICIALES: Cáncer Primitivo de los Huesos, Cáncer en los niños y Quimioterapia del Cáncer; 2) SIMPOSIO SOBRE PATOLOGÍA GEOGRÁFICA Y EPIDEMIOLOGÍA DEL CÁNCER DEL PULMON EN LATINOAMÉRICA; 3) TEMAS LIBRES. Para referencias dirigirse: Comité Organizador, Av. 1º N° 9 - 85, Bogotá, Colombia.

### CURSOS DE POST-GRADUADO POR CORRESPONDENCIA:

**Cursos de post-graduado para Médicos de América Latina.** Ofrecidos por la Escuela de Medicina de la Universidad de Miami. Por primera vez se ponen al alcance de los médicos latinoamericanos Cursos de Post-graduado Bilingüe por Correspondencia en: Medicina, Cirugía, Obstetricia-Ginecología, Pediatría y Ciencias Básicas. Este Curso por Correspondencia, de nueva creación, ayudará eficazmente a los médicos a prepararse para tomar el examen del "Foreign" (Educational Council for Foreign Medical Graduates); los familiarizará con el tipo de examen de "selección múltiple" mejorará su habilidad para comunicarse y leer el idioma inglés, al igual que lo mantendrá al día sobre los más recientes avances de la Medicina Norteamericana. La primera serie de conferencias podrá adquirirse a partir del primero de abril de 1965. Los envíos subsiguientes se harán los días primeros de los meses de Mayo, Junio, Julio y Agosto de 1965. Para mayores detalles dirigirse: Post-graduate Courses for Latinoamerican Physicians, Inc., P. O. Box N° 6 Allapattah, Miami, Florida 33142.

### B E C A S :

El Colegio Internacional de Cirujanos (Capítulo Costarricense) Se ha destacado en los últimos años por su labor por conseguir becas a médicos costarricenses. Los doctores: Carlos Cordero Chaverri y Juan Guillermo Ortiz fueron beneficiados con estudios de post-graduado, el primero en radiología y el segundo en Cirugía General. En la actualidad se encuentran dos médicos en el exterior con becas de este acreditado colegio internacional, ellos son: el Dr. Rodolfo Alvarado Herrera quien estudia Cirugía de Vascular Periférico en Boston, Estados Unidos y el Dr. Juan Jaramillo Antillón que estudia Cirugía General en la Ciudad de México. Agradecemos a los señores directivos del Capítulo Costarricense del Colegio Internacional de Cirujanos por el bien que le hacen a nuestros médicos y a nuestra medicina y deseamos que se sigan consiguiendo beneficios posteriores para los médicos que deseen superarse.

---

**NUEVAS JUNTAS DIRECTIVAS:****Junta Directiva del Colegio Internacional de Cirujanos  
(Sección de Costa Rica) para 1965)**

Presidente:.....	Dr. Esteban López Varela
Vice-Presidente:.....	Dr. Fernando Coto Chacón
Secretario:.....	Dr. José Ma. Ortiz Céspedes
Tesorero:.....	Dr. Manuel Alvarez Iraeta
Fiscal:.....	Dr. Oscar Hidalgo Murillo
Primer Vocal:.....	Dr. Alejandro González Luján
Segundo Vocal:.....	Dr. Enrique Aguilar Alfaro
Regente Nacional:.....	Dr. Oscar Pacheco Chaverri

**Junta Directiva de la Unión Médica Nacional  
(Primer Semestre 1965)**

Presidente:.....	Dr. Arnoldo Fernández Soto
Secretario:.....	Dr. Rodrigo Gutiérrez Sáenz
Tesorero:.....	Dr. Rodrigo Jiménez Monge
Primer Vocal:.....	Dr. Carlos A. Blanco Quesada
Segundo Vocal:.....	Dr. José Amador Guevara
Tercer Vocal:.....	Dr. Alfredo Lara Soto
Cuarto Vocal:.....	Dr. Rodrigo Ramírez Segura
Primer Suplente:.....	Dr. Edgar Brealey Chavarria
Segundo Suplente:.....	Dr. Fernando Salazar Esquivel
Tercer Suplente:.....	Dr. León Troper Lusinoviez
Cuarto Suplente:.....	Dr. José Ma. Antillón Montealegre

**LIBROS:**

**El Manual Merck de Diagnóstico y Terapéutica.** Se acaba de publicar la tercera edición del Manual Merck en nuestro idioma español. La empresa Merck Sharp & Dohme International, Division de Merck & Co., Inc. Rahway, New Jersey, E. U. A. sacó al comercio este importante manual de medicina. La nueva edición de El Manual Merck cuenta con casi 1400 páginas de texto que comprenden 384 capítulos sobre diagnóstico y tratamiento de enfermedades. Los capítulos están agrupados en 21 secciones principales, cada una de las cuales se refiere a un campo científico de la práctica médica. Más de 20 temas completamente nuevos, y tablas e ilustraciones originales, añaden a El Manual Merck los últimos avances de la medicina. Se ha reunido en sólo un capítulo varios centenares de recetas cuidadosamente escogidos. El libro puede comprarse con moneda nacional en las principales librerías médicas del país.

**MEMORIA :**

En memoria del profesor Gerhard Domagk. El 24 de abril de 1964 falleció a los 68 años, el profesor, doctor en medicina y doctor honoris causa de las universidades alemanas y extranjeras. El profesor Domagk fue un antiguo director de las Farbenfabriken Bayer AG, que ejerció durante muchos años la dirección de este renombrado Instituto de Patología Experimental y Bacteriología, Premio Nobel y Vice-Canciller de la Orden "Pour le Mérite Civil". Sus publicaciones científicas en aquella época ya se ocupaban del problema tumoral y de las defensas orgánicas frente a las infecciones, cuando en el año 1927 se le encomendó la dirección del Instituto de Investigaciones Médicas, que iba a ser fundado por la Farbenfabriken Bayer en Elberfeld, sirviéndole de punto de partida para los trabajos de investigación durante 33 fructíferos años.

REVISTA MEDICA DE COSTA RICA se apesara de la pérdida de un gran investigador y científico, orgullo de nuestra época.

**NUEVO EQUIPO PORTATIL PARA EL ESCRUTINIO  
DE LA TUBERCULOSIS:**

**Nuevo Equipo Portátil para el Escrutinio de la Tuberculosis.** Funciona con energía nuclear. El equipo se fabricado en los Estados Unidos de Norteamérica por Viso Corporation de la Ciudad de Detroit, Estado de Michigan, no emplea energía eléctrica y es totalmente portátil permitiendo su transporte a casi cualquier lugar, por remoto que sea. Actualmente se está usando en Bolivia, tiene un equipo radiográfico en el que se emplea un isótopo radioactivo. El equipo puede ser montado por una persona en 15 minutos. Un armazón tubular de aluminio sustenta la cámara de exposición que contiene la bolita de iterbio-169 con su blindaje tungsténico y un portapelículas con suficiente material para tomar 100 radiografías. Con este equipo es posible radiografiar hasta 500 personas al día durante la típica tarea de escrutinio de la tuberculosis. Para mayores informes escribir a: Viso Corporation, 16825 Wyoming Av., Detroit, Michigan 48221, U. S. A.

---